

Por Francisca Pacheco  
cronica@diarioelsur.cl

“Es un equipo que tiene grandes tareas, también una tremenda experiencia, yo espero que sean capaces de liderar de manera convocante con los distintos organismos públicos: municipios, parlamentarios, consejeros y concejales, para dar respuestas a las urgencias que tiene la región. Nosotros queremos ser un Gobierno Regional que se haga cargo de las necesidades de las personas”.

Con estas palabras, el gobernador Sergio Giacaman proyectó la exigente labor que tendrán los líderes de las seis divisiones del Gore durante los próximos cuatro años. Cinco de ellos asumieron el 6 de enero: Jaime Aravena, en Infraestructura y Transporte; Álvaro Rojas, en Planificación y Desarrollo Regional; Tania Aguilera, en Administración y Finanzas; Juan Pablo González, en Presupuesto e Inversión; y Farid Juri, en Desarrollo Social; mientras que Macarena Vera, quien encabeza el área de Fomento e Industria, se incorporó ayer.

En estos primeros 10 días de trabajo, quienes asumieron inicialmente se han centrado en la elaboración de un diagnóstico sobre la situación del Gore en las diversas materias que son de su competencia, cuyos detalles serán revelados el lunes 20 de enero.

De forma preliminar, Giacaman adelantó que “vamos a tener serios desafíos desde el punto de vista presupuestario, asociados no sólo a los compromisos en arrastre, sino también a labores administrativas que no se hicieron del todo bien y que nos van a hacer encargarnos, con el presupuesto 2025, de importantes gastos para saldar y de desafíos que están—en teoría—del presupuesto 2024, que no se logró por falencias administrativas”.

Algunas de las primeras gestiones solicitadas a estos funcionarios implican, por ejemplo, actualizar el Plan Regulador Metropolitano, poner mayor atención a las necesidades de adultos mayores y garantizar el orden vehicular de cara a marzo.

## EL DIAGNÓSTICO

El administrador regional, Juan Pablo Besser, explicó que tras la

**La actualización del Plan Regulador y la situación de transporte frente a marzo son algunas de las urgencias preliminares definidas para estas divisiones.**

Han trabajado en revisar el estado de cada una de las áreas

# Jefes de división del Gore entregarán diagnóstico el lunes

Sergio Giacaman adelantó que existen problemas presupuestarios de arrastre que tendrán que ser solucionados con recursos de este año y, además dio las prioridades de cada cartera. Ayer, además, asumió Macarena Vera en Fomento e Industria que estaba vacante.



Cinco de los seis jefes de división asumieron el 6 de enero y una asumió la jornada de ayer, sumándose así a la agenda de trabajo.

asunción de los representantes “les hemos pedido que levantasen las principales iniciativas que tienen cada una de sus carteras, que conversasen con los funcionarios y que al mismo tiempo comiencen a trabajar en abordar los desafíos con los que se comprometió el gobernador”.

En esa línea, la jefa de la División de Administración y Finanzas detalló cómo se ha ido llevando a cabo esta tarea. “Comenzamos a trabajar con un traspaso preliminar antes que asumiéramos el 6 de enero, y luego nos empezamos a reunir con todos los equipos que teníamos cada uno a cargo, además de ver cómo estaban los procesos administrativos en curso; en el caso de las licitaciones públicas, los informes de Contraloría; en el caso del presupuesto, ir revisando cómo iba el gasto”, señaló.

Eso sí, aclaró que este balance “es general para el funcionamiento

del Gore de acuerdo con lo que mandata la ley, por lo tanto estamos haciendo un diagnóstico completo, no específico, pero que incluye todas las áreas”.

## PRIMERAS PRIORIDADES

Macarena Vera, quien asumió su jefatura ayer, es ingeniera civil industrial de la Universidad del Bío-Bío. Se desempeñó como directora local de Sercotec entre 2012 y 2014, y como directora de Corfo Biobío entre 2018 y 2022. En esta última posición, tuvo un rol clave en la disposición de recursos durante la pandemia, “para apoyar emprendimientos en la región, en una crisis tan compleja”, indicó Giacaman.

Hoy, para Vera “el Biobío es una de las regiones más importantes —la segunda después de la Metropolitana—, en emprendimientos e innovación. Hay un tremendo ecosistema, creo que hay muchas oportunidades acá, tenemos

**4**  
años estarán en el cargo los jefes de división, quienes acompañarán al gobernador en sus labores.

grandes universidades y distintos grupos que se están formando en estos temas”.

Tras su asunción, expresó que es una tarea desafiante, no obstante afirmó que “llevo años trabajando en el Biobío, tanto en el mundo público como en universidad, así que es un tema que se me familiariza y me agrada mucho, y tengo bastante conocimiento para aportar”.

## PRIMERAS INSTANCIAS DE VINCULACIÓN

Se espera que este lunes se concrete una sesión extraordinaria del Consejo Regional, jornada que era altamente esperada por algunos cores. En ese contexto, el administrador regional precisó que el encuentro permitirá “escoger la forma en que se van a organizar, y una vez que exista ese ordenamiento tendremos una instancia de ir a un primer Consejo, tratar materias propias, y a su vez tanto yo como los jefes de división se van a desplegar en las distintas comisiones donde seamos citados, para empezar a trabajar en los temas propios del funcionamiento del Gore”.



“Vamos a tener serios desafíos desde el punto de vista presupuestario, asociados a no sólo los compromisos en arrastre, sino también a labores administrativas que no se hicieron del todo bien”.

Sergio Giacaman  
gobernador del Biobío

En la jornada, el jefe regional además abordó los principales retos de cada una de estas áreas. En relación con Planificación y Desarrollo Regional, reveló que hay demandas de planificación “asociadas a la actualización del Plano Regulador Metropolitano del Gran Concepción, que va a permitir robustecer el equipo, y eso está pendiente ya hace mucho tiempo. Por lo mismo, le hemos pedido a Álvaro que sea una de sus prioridades”.

Consignó además que a la encargada de Desarrollo Social se le solicitó poner foco en mejorar la calidad de vida de los habitantes de la tercera edad, agregando que “en nuestro programa le planteamos a la ciudadanía la necesidad de elaborar una iniciativa que se haga cargo de las personas mayores, que vamos a denominar Biobío Crece Contigo, la cual busca relevar su importancia y evitar que faltezcan solos en sus hogares, que es una realidad social de todo el país”.

En el ámbito de Infraestructura y Transporte, sostuvo que el sector presenta diversas demandas, principalmente asociadas “a cómo mejoramos la conectividad, no sólo vial sino que también digital, y particularmente le he pedido a Jaime que asuma los temas asociados a la contingencia que permanentemente nos enfrentamos durante marzo con el retorno a clases, que elaboremos un plan para preparar a la región para lo que tradicionalmente es conocido como el super lunes. Queremos estar preparados, y en ese desafío él va a asumir un liderazgo relevante”.